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Аннотация
В нашей стране существует онкофобия. Диагноз «рак»

мы считаем смертельным. А ведь это не так! Рак излечим!
Существуют методики, при которых организм сам берется за
собственное исцеление. И это не голословное утверждение!
Автор книги, Майя Федоровна Гогулан, трижды за свою жизнь
оказывалась перед лицом этой коварной болезни. И трижды ей
удавалось победить этот страшный недуг. Ей удалось это сделать,
потому что она опиралась на особые правила, определенные
принципы организации жизни, питания, физических нагрузок.
Эти правила – Законы Жизни – это реальная возможность для
многих остановить болезнь, запустить внутренние механизмы
восстановления. В этой книге собраны советы, рецепты, правила,
которые в свое время помогли Майе Гогулан победить рак.
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Майя Гогулан
Вылечи! Рак. Система
лечения Майи Гогулан

Данное издание не является учебником по
медицине.

Все рекомендации должны быть согласованы с
лечащим врачом

Книга написана замечательно – грамотно, доходчиво
(много лучше переводов книг самого Ниши). Одним
словом, после этой книги я в один день бросила курить и
пить кофе. Уже что-то… Держу книгу всегда под рукой.
Советуюсь с ней. Большое спасибо автору.
Ольга, Екатеринбург

Книга раскрывает причины заболевания раком и
рассказывает, что нужно делать, чтобы никогда с этой
болезнью не встретиться. Автору веришь. Она сама
была больна раком, перенесла две операции. Предлагает
методику, по которой сама полностью вылечилась.
Рецепты, которые она приводит, реально помогают
людям.
Владимир, Москва

В этой книге много всего. Здесь и про причины



 
 
 

заболевания раком, и советы, как себя вытащить.
Советы разные. Это и упражнения, и, конечно, питание,
применение трав и контрастных воздушных процедур,
которые очищают организм и помогают бороться с
опухолями. Я думаю, эта книга поможет не только
онкологическим больным. Она будет полезна всем,
кто столкнулся с болезнью. Потому что корни у всех
болезней одни – несоблюдение Законов Жизни.
Тамара, Рязань

Знаю людей, которые уже много лет живут по
Гогулан и смогли действительно поправить свое
здоровье. Вместе с этой книгой и я ступила на этот путь.
Книга очень полезная, простая и интересная. Сколько
всего мы не знаем о нашем здоровье, о том, что им
управляет. Теперь отношусь ко многому со всем по-
другому!
Софья Викторовна, Саранск

Эту книгу написал не просто хороший журналист,
а хороший человек, который очень хорошо понимает,
с какими проблемами сталкивается больной раком.
Каждое слово – это ее личный опыт, попытка дать
ответы на вопросы, которые есть у многих. Написана
книга – прекрасно. Очень просто. Доступно, без всякой
зауми. И очень энергично. Автор просто заражает
своими идеями и верой в то, что рак можно победить,
да и вообще любую болезнь. Все в наших руках.
Константин, Москва



 
 
 

 
От редакции

 
Уважаемый читатель, перед вами особенная книга. В ней

поднимается очень непростой вопрос: «Возможно ли лече-
ние рака?». К сожалению, официальная медицина пока не
может ни дать однозначный ответ на вопрос, почему возни-
кает эта болезнь, ни предложить средство, гарантированно
исцеляющее от рака. А между тем рак каждый год уносит
миллионы жизней, не щадит ни пожилых, ни молодых. По-
этому во всем мире интерес к этой теме огромен. Выдвига-
ются теории, идут исследования, в средствах массовой ин-
формации то и дело появляются сообщения, что лекарство
от рака наконец-то найдено. И рано или поздно человечество
обязательно найдет ответ на вопрос, как вылечить рак. А ав-
тор этой книги Майя Федоровна Гогулан – уже сейчас может
сказать, что нужно делать, чтобы не заболеть и помочь тому,
кто уже столкнулся с раком. Ценность ее системы в том, что
Майя Федоровна сама прошла через рак и смогла его побе-
дить!

В своем противоборстве с болезнью Майя Гогулан следо-
вала системе здоровья японского профессора Кацудзо Ни-
ши. «Рак излечим и предотвратим!» – считает японский уче-
ный, – при условии, если знать Законы Здоровья и следовать
им неукоснительно. Именно «Шесть золотых правил Ниши»
помогли Майе Гогулан разблокировать внутренние ресурсы



 
 
 

организма и запустить природную способность тела к «само-
ремонту».

Сегодня Майе Федоровне за 81 год. Она живет по систе-
ме здоровья Ниши, бодра, энергична. Выступает с лекция-
ми и семинарами, пишет книги, дает интервью и продолжает
борьбу… За здоровье тех, кто нуждается в ее советах. Эта
книга ее помощь, совет и поддержка для тех, кто столкнулся
с онкологическими заболеваниями, и для тех, кто хочет за-
щитить от них себя и своих близких!



 
 
 

 
Много ли нужно,

чтобы наслаждаться
жизнью без болезней?

 
Болезнь – преступление,
Не будьте преступниками!
Самый страшный преступник —
невежество,
Вооружайтесь против него
Знаниями, умениями, навыками!

Когда жизнь подводит человека к удивлению или откры-
тию, он не может не поделиться им с другими людьми.

Я – не врач, не экстрасенс, не шаман, не ясновидящая.
Мой опыт скорее похож на опыт лягушки из известной сказ-
ки. Помните? Две лягушки попали в крынку с молоком. Од-
на испугалась, захлебнулась и пошла на дно, а вторая отча-
янно забила лапками и к утру следующего дня сбила в крын-
ке с молоком кусок масла, оперлась на него и выскочила из
западни. Не правда ли – мудрая сказка? Она учит в любой
ситуации не складывать «лапки», не поддаваться страху, а
действовать.

В моей жизни таких «крынок» было предостаточно. Зо-
лотуха, лимфаденит, болезни уха, горла, носа, ревматизм,
болезнь сердца, малярия, опухоли, анемия – все это было.



 
 
 

Как только ни старались мои бабушки, тетушки и родите-
ли! Каким только светилам медицины ни показывали меня,
чем только ни лечили – ничего не помогало. Но случилось
так, что моего отца перевели работать в Крым, и как только
мы переехали туда, я превратилась в здорового ребенка. Все
болезни будто рукой сняло. Я даже не переболела ни одной
детской болезнью. Целые дни бегала в трусиках на воздухе,
купалась в море, ела свежие фрукты, овощи, орехи. Я всем
существом чувствовала свое слияние с Природой.

Но грянула война. Отец ушел на фронт, а нас с мамой
эвакуировали из Крыма на Урал. Там-то я и подхватила ма-
лярию. Лекарств не было. Холод, голод осложняли течение
болезни. Меня лихорадило через день, а после приступа я,
как выжатая тряпочка, медленно восстанавливала силы. Так
продолжалось почти год.

Однажды случайно я услышала, как, обсуждая мое состо-
яние, взрослые плакали: они считали, что помочь мне нель-
зя и я должна непременно умереть. Мне было тогда 9 лет.
Это очень удивило меня. «Неужели взрослые, большие ум-
ные люди не знают, как мне – ребенку – помочь?! – подумала
я. – Зачем же я им так доверяю? Почему сама не ищу спа-
сения?»

И я начала искать. Прежде всего я хотела узнать, с чего
эта гадость начинается.

Я заметила, что приступ приходил через день и начинал-
ся с того, что холодные, как ледышки, ступни соприкасались



 
 
 

друг с другом, и мгновенно во всем теле наступала такая
«тряска», остановить которую уже было невозможно, сколь-
ко бы грелок ни подкладывали к моим ногам и сколько бы
одеял ни набрасывали на меня. Приступ заканчивался лишь
через 2–3, а то и 4 часа холодным потом и страшной слабо-
стью, я проваливалась в черную пропасть небытия.

«Все! – решила я про себя. – Больше я этого не допущу».
В день, когда снова должен был прийти приступ, я реши-

ла попытаться его предупредить: соединила колени вместе, а
ступни, наоборот, расставила далеко в стороны, ладони рук
соединила. Все свое внимание я сосредоточила на том, что-
бы ступни ни в коем случае не соприкоснулись. Так я проле-
жала целый день. И в этот день приступа не было! Не пришел
он и в следующий раз – приступы прекратились вовсе! Это
была победа. Она дала мне Веру, что во мне заложены ка-
кие-то силы, которые могут побороть болезнь! Вера сопро-
вождает меня всю жизнь.

Вспоминаю и трудный 1965 год, когда у меня обнаружи-
ли огромную опухоль матки (ее величина соответствовала
17 неделям беременности), а гемоглобин в то время у меня
был 37 %. Несмотря на это, мне предложили немедленную
операцию. Но после такой операции я не только никогда не
смогла бы иметь детей, но должна была бы забыть о том, что
я женщина! И я наотрез отказалась.

«Если Природа создала меня женщиной, она будет бо-
роться за меня! – решила я. – Попробую с опухолью родить



 
 
 

ребенка! Или опухоль меня, или я ее!»
Мысль была, конечно, фантастическая. Для ее воплоще-

ния нужен был врач, который взялся бы наблюдать за такой
беременностью, довел бы ее до физиологического конца, т
е. до естественных родов, а в случае необходимости смог бы
выполнить кесарево сечение, чтобы спасти плод и дорастить
его (может быть, в инкубаторе) до состояния полноценного
ребенка.

Я начала искать такого врача. Поиски привели меня в
Научно-исследовательский институт акушерства и гинеко-
логии к хирургу Наталье Дмитриевне Селезневой. Она объ-
яснила, что идея моя очень рискованна, поскольку опухоль
будет расти быстрее плода и мешать ему развиваться, но ес-
ли я такая «храбрая», то могу обратиться к профессору А. А.
Вишневскому в Институт хирургии. Там уже два года про-
водят эксперименты на животных, причем получены обна-
деживающие результаты: из трех прооперированных по по-
воду рака матки коров две родили здоровых телят.

Какова же была идея профессора А. А. Вишневского?
Он иссекал опухоль, но не сшивал здоровые края ткани,

как это было принято всюду, а вставлял на вырезанное место
сеточку из тефлоновых ниток, служившую как бы «основой
для штопки». Сквозь нее через четыре месяца прорастала
новая, здоровая мышечная ткань. В результате орган восста-
навливался, а искусственные волокна, сослужив свою служ-
бу, рассасывались.



 
 
 

Это была замечательная идея, которая могла открыть со-
временной хирургии путь в область регенерации (восстанов-
ления) органов силами самого организма.

– Я мечтаю делать такие операции на сосудах, сердце, пе-
чени, на любом органе, но вначале мне надо попробовать
сделать такую операцию на каком-то безобидном для жизни
органе, – говорил Александр Александрович Вишневский.

– Возьмите меня! – убеждала я его сподвижников – про-
фессора Т. Т. Даурову и кандидата медицинских наук Н. Д.
Графскую, – я умею прослеживать внутренние ощущения.
Я смогу рассказать вам обо всем, что вас интересует. Коро-
ва-то вам ничего не расскажет!

Видимо, мои доводы им показались не лишенными смыс-
ла, и мы сделались единомышленниками.

23 апреля 1966  г. впервые в Москве была произведена
такая операция на человеке, и этим человеком оказалась я.
Операция превзошла все ожидания. Я быстро поправилась,
через некоторое время забеременела и родила здоровую доч-
ку.

Я снова победила! Прошли годы. Вдруг внезапно у меня
опять обнаружили опухоль, и почти на том же месте. «Что
же происходит? – подумала я. – Врачи убирают последствия,
а первопричина остается. Откуда вообще берутся опухоли?!
Я же не родилась с ними…»

Профессора А. А. Вишневского в живых уже не было.
Мне шел 47-й год. О втором ребенке думать было поздно.



 
 
 

Я согласилась на новую операцию. Но на этот раз она закон-
чилась почти трагично. После операции я не встала. Я нача-
ла катастрофически полнеть. На руках и ногах образовались
тромбы, стали лопаться сосуды. Все это причиняло ужасную
боль, я просто превратилась в сгусток боли. После четырех
месяцев безуспешного лечения мне предложили перейти на
инвалидность.

– Подумаешь – болят ноги, – успокаивала меня лечащий
врач. – У меня они 20 лет болят, а я живу!

«Ее организм 20 лет “кричит” о неблагополучии, – поду-
мала я, – и она считает, что можно ничего не предприни-
мать?! Нет! Надеяться не на кого. Надо искать выход само-
стоятельно!.. Откуда же берутся опухоли? Ведь это – послед-
ствие чего-то. Чего?!»

Я стала изучать медицинские справочники, учебники, ме-
дицинские журналы, применять на себе различные советы и
целые системы оздоровления. Брала на вооружение все, что,
казалось, могло принести избавление от болей: рекоменда-
ции П. Брэгга, Г. Шелтона, Н. Уокера, Г. Шаталовой, П. Ива-
нова.

Общее состояние немного улучшалось, но боль не поки-
дала меня, и практически я оставалась инвалидом, прико-
ванным к постели. Родные и близкие самоотверженно уха-
живали за мной, но в их глазах была с трудом скрываемая
безнадежность.

И вот однажды мне принесли статью – перевод с англий-



 
 
 

ского: «Рак излечим. Предупреждение, лечение и излечение
рака по Системе здоровья Ниши». Всего 28 машинописных
страниц, прочитав которые, я поняла: то, что так долго иска-
ла, – нашла. Я начала выполнять все, что рекомендовалось в
этой статье и, к собственному удивлению, стремительно по-
шла на поправку.

Через две недели боли начали стихать. Через три недели я
смогла сесть и увидела в стекле книжного шкафа свое отра-
жение – лишь намек на мой прежний силуэт. Тогда я пове-
рила, что иду по верному пути. И действительно, мое упор-
ство не прошло даром: настало время, когда я почувствовала
себя практически здоровой. Тромбофлебит, который совре-
менная медицина считает неизлечимым, исчез. Правая нога,
почти не действовавшая, начала двигаться, боли прекрати-
лись. Это было настоящим чудом!

Как только я встала на ноги, то сразу побежала к моим
врачам. Когда я открыла дверь кабинета, врач воскликнул:
«Майя! Вы живы?!»

Оказывается, врачи были уверены, что меня уже нет среди
живых.

– А как ваши ноги – еще болят? – спросила я у врача.
– Болят!..
– Давайте вылечу, – предложила я и рассказала о своем

удивительном исцелении по Системе здоровья Ниши.
Я протянула ей драгоценную рукопись, но врач, скептиче-

ски посмотрев на меня и глубоко вздохнув, небрежно поло-



 
 
 

жила мои странички на кучу бумаг в углу стола.
Мне стало не по себе.
«У нее нет даже профессионального любопытства! – по-

думала я. – Разве не интересно понять, в чем суть этой уни-
кальной системы? Но ведь я – журналист. Моя профессия –
собирать информацию, обобщать ее и передавать людям. Я
сама должна во всем разобраться».

Мне повезло. Моя подруга, концертмейстер Большого те-
атра Алла Бассаргина, собиралась в то время на гастроли в
Японию. С ее помощью я надеялась получить ответы на свои
вопросы. Я передала с ней письмо, полное вопросов. В То-
кио Алла связалась с Институтом медицинской науки Систе-
мы Ниши и привезла оттуда две книги на английском язы-
ке. Моя сестра перевела их. Это дало мне возможность по-
нять суть Системы. Несколько лет я потратила на то, что-
бы адаптировать эту Систему к нашему климату, экономи-
ческим, социальным, бытовым и прочим условиям, которые
так сильно отличаются от японских! И только после этого
я посчитала возможным начать пропагандировать талантли-
вую и эффективную Систему здоровья, решила поделиться
своим практическим опытом со всеми, кто бы этого пожелал.

Лично я убеждена, что если Систему здоровья Ниши че-
ловек введет в стереотип своей жизни (как некогда челове-
чество ввело в привычку мыть руки, кипятить воду, чистить
зубы и тем самым избавило себя от множества заболеваний,
среди которых такие страшные, как чума и холера), он смо-



 
 
 

жет прожить долгую, здоровую, творческую жизнь и совер-
шить переход в мир иной в свой срок легко, без мучений и
страданий.

Что же представляет собой Система здоровья Ниши? На
чем она основана?

Прежде всего – на философии, и основная ее мысль со-
стоит в том, что «законы жизни управляют законами здоро-
вья». Природа создает живой организм здоровым и жизне-
способным, обеспечивая его всем для его жизни, роста, раз-
вития и полной реализации его функций.

Система здоровья Ниши – это новый метод завоевания
здоровья, новая стратегия здоровья. Она возникла в русле
общественного движения, получившего с середины XVIII и
в начале XIX века название «натуральная гигиена».

Чтобы лучше понять ее суть, представьте себе, что вам
подарили дорогую красивую машину. Не зная, как ею управ-
лять, вы садитесь и едете. Что с вами произойдет? Конечно,
вы разобьетесь – покалечите и себя, и машину. Именно так
каждый из нас и совершает преступление: получая в дар чу-
десный, уникальный аппарат – сложную биоэнергетическую
систему, одну-единственную свою жизнь, мы в полном неве-
жестве мчим по дорогам нашей судьбы, не понимая законов
движения жизни. Мы это делаем так же, как делали наши
родители, а наши родители повторяли своих родителей, по-
тому что человек может развиваться только путем подража-
ния. Наши дети учатся у нас, дети наших детей – наши вну-



 
 
 

ки – будут подражать им. Так невежество передается из по-
коления в поколение. Итог один: рано или поздно, но ката-
строфа неизбежна.

Не лучше ли остановить этот процесс, подумать и начать
соблюдать так называемые правила движения, т. е. незыбле-
мые законы жизни?

На этом как раз настаивает натуральная гигиена.
Расскажу вам легенду.
У древних греков был бог врачевания Асклепий (позже

римляне называли его Эскулапом). У Асклепия было две до-
чери – Панакея (или Панацея) и Гигия. Обе владели даром
целительства, во всем помогали отцу, но между собой по-
стоянно спорили. Высокомерная Панацея считала себя все-
исцеляющей и гордо заявляла, что она может найти и пода-
рить людям одно лекарство от всех болезней сразу, а скром-
ная Гигия разумно удерживала сестру от столь многообеща-
ющих заявлений.

–  Одного-единственного средства на все случаи жизни
быть не может,  – говорила она,  – иначе зачем бы челове-
ку были даны разум и способность к творчеству? Все созда-
но для того, чтобы в любых, самых непредвиденных обстоя-
тельствах человек смог бы спасти себя сам.

– Но если бы это было так, – возражала Панацея, – зачем
бы человеку нужны были всемогущие боги?!

– Боги всегда будут нужны человеку. Для него мы – Иде-
ал Истины, Добра, Любви, Красоты, к чему постоянно стре-



 
 
 

мится человек. Но он слаб, уязвим. Чтобы достигнуть всего
этого, он нуждается в нашей помощи, – отвечала Гигия.

– Нет-нет! – восклицала Панацея. – Боги уже и так много
дали человеку. Он награжден Разумом, Воображением, Па-
мятью, Волей, Чувствами, даже Сверхсознанием, т. е. спо-
собностью к творчеству! Разве всегда человек платит нам
Благодарностью и Любовью?!

– Да, верно. Но это только потому, что человек не знает
Законов Жизни. Мы должны научить его этим Законам, что-
бы на Земле не произошло катастрофы.

Ну, нет уж! Ни за что на свете я не доверю свои силы лю-
дям!

Как только не убеждала Гигия сестру, Панацея не хоте-
ла ее слушать. Так и разошлись дочери бога врачевания Ас-
клепия по разным дорогам: Панацея лечит людей различны-
ми ядами – порошками, микстурами, таблетками и до сих
пор ищет одно-единственное средство от всех болезней сра-
зу. А Гигия просвещает людей, проповедует среди них Зако-
ны Жизни, преступать которые нельзя никому.

Гигия верит, что, овладев Законами Жизни, люди смогут
передавать их друг другу и своим детям, что со временем все
человечество станет физически и духовно здоровым, а сама
жизнь на Земле – прекрасной.

Эта легенда говорит о том, что искусство жить уходит сво-
ими корнями в искусство быть здоровым, что оно возник-
ло задолго до появления на свет такой области человеческой



 
 
 

деятельности, как медицина (более 5 тысяч лет до н. э., когда
она называлась «аюрведы», что значит «айюс» – жизнь, «ве-
ды» – знание, т. е. знание жизни), и задолго до появления ле-
карственной промышленности. Да и сама жизнь на планете
Земля имеет незыблемые законы, которые человеку и чело-
вечеству следует соблюдать, чтобы не потерять ее – Жизнь.
Человеку предстоит выбор – жить ли по законам природы
или слепо следовать не ведая куда, за невежеством, прибегая
время от времени к услугам лекарственной медицины.

Когда большинство людей поймут, что здоровье каждого
– это личное его богатство, беречь, наращивать и заботить-
ся о котором он должен сам, передавая детям свои навыки
в области здоровья, когда Система Ниши станет привычной
и неотъемлемой частью общей культуры отдельного челове-
ка, тогда она превратится в норму жизни. И человек, осво-
ивший эту Систему, будет иным, а значит, и мир сделается
чище, здоровее, богаче. Чем скорее это произойдет, тем ско-
рее жизнь на Земле станет лучше. Потому что все зависит
от человека. В здоровом сосуде чистое содержимое. В здо-
ровом теле – здоровый дух.

Система Ниши разъясняет причины заболеваний, учит
методам, повышающим коэффициент полезного действия
целительных сил самого организма и тем самым служит про-
филактике, лечению и излечению уже существующих забо-
леваний, очищению и восстановлению каждой клеточки ор-
ганизма. Эту Систему может применять каждый человек,



 
 
 

независимо от пола и возраста, расы, национальной принад-
лежности, вероисповедания и гражданства. Она позволяет
продлить молодость и активное долголетие, дает возмож-
ность наслаждаться жизнью без страданий и множества бо-
лезней.

Уже 50 лет Система здоровья Ниши практикуется умны-
ми людьми на Гавайских островах, в Новой Зеландии, Япо-
нии. В Токио есть Институт медицинской Системы здоровья
Ниши и госпиталь «Ватанаба», где лечат по этой Системе. Я
убеждена, что если Систему Ниши человек введет в стерео-
тип своей жизни (как некогда человечество ввело в привыч-
ку мыть руки, чистить зубы, кипятить воду и тем самым из-
бавило себя от множества страшных болезней – таких, как
чума, холера и др.), он сможет прожить долгую здоровую
творческую жизнь и перейти в мир иной легко, без мучений
и долгих страданий.

Физиолог Иван Петрович Павлов писал: «Человеческий
организм есть в высшей степени саморегулирующаяся Си-
стема, сама себя направляющая, поддерживающая, восста-
навливающая и даже совершенствующая». А это значит, что
человеку необходимо создать такие условия, при которых
станет возможным беспрепятственное действие заложенных
в нем природных мощных приспособительных сил – сил
иммунитета, саморегуляции и самовосстановления. Вот эти
условия и создаст Система здоровья Ниши дважды в день:
утром, когда мы встаем, и вечером, когда мы ложимся спать.



 
 
 

Система здоровья Ниши направлена на подъем, укрепле-
ние и развитие целительных сил природы организма челове-
ка. Иными словами, на укрепление иммунных сил организ-
ма. Но мощь каждого организма, долгожительство определе-
ны ДНК. Выполняя правила Системы Ниши, правила здоро-
вого питания, мы укрепляем и защищаем себя. Однако на-
звать Систему Ниши панацеей было бы глупо, потому что
никакой панацеи на свете нет и не может быть.

Человек полагает, а Бог располагает. Человек – особая
биоэнергетическая структура, очень индивидуальная, и уро-
вень жизненной энергии каждого из нас разный. Система
Ниши может лишь укрепить этот уровень и не давать ему
разрушаться. Однако люди ленивы и, к сожалению, обраща-
ются к Системе Ниши лишь тогда, когда уже ресурсы орга-
низма растрачены.

Вот почему я и мои последователи думали о том, чтобы
начать прививать культуру здоровья с младенческих лет, и
даже беременным женщинам – будущим учителям своих де-
тей.

Все мечтают о счастье, но не все умеют его добиться и да-
же не очень понимают, что это такое – счастье. Замечатель-
ный натуропат Поль Брэгг писал: «Чтобы добиться счастья,
надо выработать в себе 3 привычки: привычку к постоянно-
му здоровью, привычку к постоянному труду и привычку к
постоянному учению». Я не лечу, а учу, и поэтому не веду
статистику. Но у меня много примеров излечения по Систе-



 
 
 

ме Ниши. Вот один из них.
На мою лекцию пришла больная женщина, которую бо-

лее 20 раз облучали и подвергали лечению химиотерапией
по поводу рака груди и, в конце концов, объявили, что она
неизлечима. По ее словам, моя лекция «произвела у нее пе-
реворот в мозгах». Она начала рьяно заниматься по Системе
Ниши и полностью восстановила свое здоровье. Теперь она
консультирует в издательстве «Советский спорт» всех же-
лающих. А Балашихинскому онкологическому центру при-
шлось документально подтвердить, что Людмила Владими-
ровна Кулакова более не имеет такого страшного диагноза,
как рак. Хотите верьте, хотите нет. Но я всем советую ввести
в стереотип своей жизни Систему здоровья Ниши.



 
 
 

 
Причины заболевания раком

 
Сегодня рак известен как смертельное и неизлечимое за-

болевание. Официальная медицина не может предотвратить
рак или полностью изличить от него на определенных ста-
диях.

Согласно современной медицине, рак развивается в клет-
ках, которые предрасположены к самовоспроизводству и
стимулируются различными физическими и химическими
воздействиями (а по данным последнего времени – и виру-
сами). Если разрушение и восстановление клеток постоянно
повторяются, то механизм образования новых клеток полу-
чает специфическое развитие, приводящее в конце концов к
раку. Иными словами, рак – это поломанный механизм об-
разования клеток.

Что же надо делать, чтобы «поломок» не происходило?
Но могут ли эти меры предотвратить возникновение рака?

И что же такое рак?
Существует два вида опухолей – доброкачественные и

злокачественные. Клетки доброкачественных опухолей (бо-
родавки, жировики) стремятся отделиться от остальных кле-
ток организма оболочкой; клетки злокачественных опухо-
лей, наоборот, быстро разрастаются, образуя все новые и но-
вые соединения клеток (метастазы).

Злокачественные опухоли также делят на два вида –



 
 
 

эпителиальные, поражающие внешнюю поверхность органов
(кишечный тракт, внутреннюю поверхность сосудов, а также
кожу, слизистые оболочки и т. п.), и неэпителиальные, к ко-
торым относятся мускулы, кости, кровь и другие ткани. Эпи-
телиальные опухоли называются раком, а неэпителиальные
– саркомой.

Эпителиальный рак может развиваться во всех органах,
имеющих эпителий (кожа, язык, слюнные железы, зев, носо-
глотка, щитовидная железа, молочные железы, пищевод, лег-
кие, бронхи, желудок, поджелудочная железа, печень, желч-
ный пузырь, тонкий кишечник, толстый кишечник, прямая
кишка, анус, матка, яичники, почки, мочевой пузырь и др.).

Если внутриэпителиальный рак растет, он проникает в
другие органы через лимфатические железы и кровеносные
сосуды, напоминая огонь, сжигающий соседние дома. Со-
временная медицина считает, что, если удается «поймать»
предраковую стадию или обнаружить рак в ранней фазе, из-
лечение почти всегда вероятно. Но разве у рака нет причин?
Мы уже знаем: чтобы добиться здоровья, надо лечить не бо-
лезнь, не человека, а искать и устранять причину возникно-
вения болезни. Рак в начальной стадии не вызывает боли, не
повышает температуру, не имеет никаких симптомов. Опре-
делить заболевание на ранней стадии очень трудно, а когда
рак диагностируется, то оказывается, что он зашел далеко и
больной, как правило, обречен.

Современная медицина предлагает для лечения рака три



 
 
 

основных метода – химиотерапию, рентгенотерапию и хи-
рургическое вмешательство. Однако предлагаемые методы
– это лишь борьба с последствиями. В лучшем случае они
могут дать временное кажущееся улучшение. Главное же –
знать причины возникновения опухоли (перерождения кле-
ток) и искоренять их. Тогда и только тогда мать-природа
простит нас за то, что мы нарушаем ее законы. Только стро-
гое выполнение Законов Жизни может привести организм к
полному обновлению и излечению. Альтернативы этому нет
и быть не может.

Действительно ли рак – неизлечимое заболевание? Систе-
ма здоровья Ниши отвечает на это совершенно определенно
– нет! Рак излечим! Ниши дает не только обоснование, но и
методику его лечения.

С точки зрения Системы здоровья Ниши, рак в организме
человека образуется в силу следующих причин:

1. Накопление окиси углерода.
2. Недостаток аскорбиновой кислоты (витамина С).
3. Зашлаковывание организма.
Рассмотрим каждую из этих причин подробнее. Первая

причина развития рака – накопление окиси углерода в орга-
низме.



 
 
 

 
Почему в организме человека

накапливается окись углерода (СО)?
 
 

Окись углерода накапливается при
недостатке в организме кислорода

 
Каковы причины недостатка кислорода?
Во-первых, речь пойдет о коже. Очень долго считалось,

что кожа выполняет самые простые и пассивные функции за-
щитного покрова. Но теперь нам известно, что кожа – орган,
наделенный чудесной активностью. Прежде всего это наш
терморегулятор. Кожа регулирует температуру тела и одно-
временно выполняет очистительные функции, выделяя мно-
гочисленные вещества (продукты распада обмена веществ,
ядов, микробов, токсинов), некоторые медикаменты, а также
жидкие и сухие эмульсированные вещества.

Кожа – это зеркало состояний здоровья. Она способна на-
капливать многочисленные органические и неорганические
вещества, которые в нужный момент могут быть мобилизо-
ваны для нужд организма.

Некоторые ученые считают, что кожу можно рассматри-
вать как большую эндокринную железу, богатую фермента-
ми (в коже обнаружено около 70 ферментов). Ферментатив-



 
 
 

ные функции кожи гармонически связаны со всей фермент-
ной системой человека.

Кожа теснейшим образом связана с защитными функци-
ями организма.

Кожа – важная железа внешней и внутренней секреции.
Ее обширная поверхность богато снабжена сосудами, тесно
связана со всеми внутренними органами, эндокринными же-
лезами и тканями организма. Она продуцирует тепло, элек-
тричество, радиацию.

В коже происходит множество обменных процессов, она
является источником многочисленных реакций, происходя-
щих в крови, лимфе, тканевых жидкостях. Кожа реагиру-
ет на все физические, химические, микробные воздействия
(внешние и внутренние).

Если бы мы постоянно заботились о хорошем состоянием
кожи, наш организм был бы более приспособлен к борьбе
против агрессий.

Кожа регулирует холестериновый обмен.
Кожа «дышит» – это наши большие легкие.
Кожа – орган осязания, проводник информации (изнутри

и из Космоса).
Кожа – гигантский «периферический мозг», неутомимый

страж, который всегда начеку и постоянно извещает нас о
любой агрессии или опасности.

Однако при изменившихся условиях жизни функции ко-
жи нарушаются. Большая площадь кожи закрыта: мы носим



 
 
 

синтетическую одежду, которая нарушает «проветривание»
и «дыхание» клеток нашего организма. Часто на продолжи-
тельное время мы лишены кислорода, при недостатке кото-
рого при обмене веществ в организме не происходит полно-
ценного сгорания продуктов распада.
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